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УХОД КЛЮЧЕВЫХ ИГРОКОВ – 
КАК ДРАЙВЕР ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО РОСТА

Наступающее 300-летие Перми заставляет по-новому взглянуть на многие 
вещи, казавшиеся до этого обыденными и незыблемыми. К примеру, невольно 
спрашиваешь себя – а что ты сделал для родного города. И не важно –  
кем ты трудишься: трубоукладчиком, конструктором инновационного бюро  
или возглавляешь крупный холдинг.

В городе и крае развернута полномасштабная подготовка к юбилею. Пермь 
преображается на глазах: радуют глаз фасады зданий и офисов, гармонично 
разбегаются магистрали, влечет прогуляться набережная Камы… Реализуются 
сотни проектов, о которых невозможно рассказать в одной статье. 

Мысленно оценивая все это, понимаешь: Пермь – современный мегаполис  
с миллионным населением, у которого не только трехвековая история,  
но и большое будущее. И это будущее зависит от каждого из нас.

Об ответственности за принятые решения, об идеях, которые объединяют, и о 
многом другом мы беседуем с генеральным директором АО «Новомет-Пермь» 
Максимом Перельманом.

– Максим Олегович, что для вас юбилей 
Перми?

– Пермь – город, в котором родился «Новомет»,  
в котором сейчас все мы трудимся, которое сегодня 
представляет из себя огромный холдинг. Это не 
просто территория, пространство, координаты… 
Здесь общее начало, старт, точка отсчета, истоки, 
если хотите. То, что объединяет бизнес, культуру, 
традиции – нас всех. Поэтому юбилей Перми для 
меня, как и для каждого новометовца – еще и 
большой личный праздник.

– С какими результатами Новомет встречает 
юбилей родного города?

– Наша технология «ColibriESP» не зря называется 
революционной, сегодня возможность монтажа-
демонтажа малогабаритного оборудования с 
помощью мобильного компактного комплекса 
без привлечения дорогостоящих бригад КРС-ТКРС 
привлекает внимание нефтяников по всему миру, 
в том числе – установки для газовых скважин, для 
добычи на шельфе.

Мы ввели в эксплуатацию производство 
высокотемпературного погружного кабеля, 
который сегодня выпускают немногие. Этот кабель 
востребован и в России, и за рубежом.

Главное – мы продолжаем расширять линейку 
выпускаемых наземных насосов, заложив в основу 
многолетний опыт проектирования и изготовления 
самого современного энергоэффективного и 
надежного нефтепромыслового оборудования, 
и поставляем насосы ЦНС крупнейшим 
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машиностроительным холдингам РФ по 
изготовлению блочных насосных станций (БНС). 

На полную мощность работает литейное 
производство, где, кстати, идет роботизация 
наиболее тяжелых и однообразных процессов: 
в камерах гидровыбивки и на участке формовки 
функционируют роботы, также манипуляторы 
интегрированы в процесс разливки металла. 

Собственная 3d-технология позволяет нам в 
сжатые сроки изготавливать формы и стержни 
под заливку рабочих колес от 5А до 22 габарита, 
а также элементы робота и корпусы тягового 
электродвигателя (ТЭДа). Подписаны первые 
два контракта на поставку ТЭДов.

– Максим Олегович, как «Новомет» 
участвует в жизни города?

– Занимаемся благотворительностью, 
заботимся о людях с ограниченными 
возможностями, участвуем в проектах  
БФ «Источник Надежды», детском фестивале 
«Тепло в ладошках». Помогаем детям-
инвалидам из МАОУ «Култаевская средняя 
школа», подшефному МАОУ «Лицей № 8».

Участвуем в спортивной жизни города и 
края, в благоустройстве парковой зоны перед 
Пермским государственным академическим 
театром оперы и балета им. П.И. Чайковского, 
а также в других мероприятиях, посвященные 
300-летию Перми. 

– АО «Новомет-Пермь» – компания, 
родившаяся в Перми, но давно вышедшая 

за пределы не только города и края, но и 
страны. Бренд оборудования «Новомет» 
известен по всему миру. Как чувствует 
себя ваш бизнес, давно ставший 
международным, во время санкций  
и спецоперации?

– Как это ни парадоксально, но уход ключевых 
игроков с нашего рынка явился для нас… 
дополнительным драйвером роста по некоторым 
направлениям. Освободились целые ниши, перед 
отечественными производителями открылись 
новые возможности. Санкции – безусловное 
зло, но для промышленности они дали импульс 
развития. Началось реальное импортозамещение 
по широкому спектру отраслей. 

– Общая проблема российских заводов 
– запрет на поставки технологического 
оборудования и запчастей из стран 
Западной Европы. У вас есть рецепт –  
как вести себя в сложившейся ситуации?

– В 2022 году «Новомет», в частности, 
столкнулся с логистическими проблемами. 
Вместо европейских портов грузы приходится 
отправлять по новым маршрутам – через 
Индию, Китай, другие страны. Надеюсь, 
элементов «шоковой терапии», каким был для 
экономики 2022-й, в 2023-м не повторится. Что 
касается рецептов – может, замахнемся на что-
то новое?! 


